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MEMÓRIA DA REUNIÃO PROJETO BREMIA 

Data: 26 de agosto de 2024 (segunda-feira) 

Horário: das 09:00h às 10:00h 
Local: virtual 

 

Participantes: Professor Pablo Vargas e Izabella Garbeline/UNESP Jaboticabal, Carolina Franco/ Agristar, Irineu 

Hirata e Gustavo Hacimoto /Enza, Geane Fontes / East West Seed, Leticia Magalhães / Rijk Zwaan, Luciana 

Takahashi/Syngenta, Paulo Christians/Bejo, Livia Tálita/Feltrin, Mariana Barreto e Thalita Morales/ABCSEM. 

 

   

Pauta:  
 1) Status do projeto; 
 2) Alinhamento e ajustes na coleta de amostras;  
 3) Outros assuntos. 

 
Deliberações/status 

 
1) Status do projeto: A reunião foi realizada com o intuito de analisar a etapa em que se encontra o projeto e 

avaliar a necessidade de ajustes. Foi informado pelas empresas que, no momento, devido ao clima atípico no 
país com a queda de umidade, está difícil de encontrar o míldio no campo em algumas regiões.  
 
O Profº Pablo apresentou imagens referente ao trabalho que vem sendo realizado, até a presente data, 
referente ao recurso investido, do primeiro repasse de R$ 36.300,00 já foram utilizados em torno de R$ 
8.000,00. Quanto às amostras, das que estão pelo menos no segundo ciclo de multiplicação na cultivar 
suscetível: 26 foram coletadas em São Paulo, algumas coletas realizadas no mesmo produtor e da mesma 
cultivar. Desse total, 12 ainda não esporulou devido ao recebimento recente; 20 amostras foram coletadas no 
Rio de Janeiro, também com incidência de coletas no mesmo produtor e de mesma cultivar; 11 amostras foram 
coletadas em Minas Gerais, duas que ainda não esporularam; 05 amostras coletadas no Paraná, sendo 04 
que ainda não esporularam; 03 amostras de Santa Catarina e 02 amostras do Rio grande do Sul. Algumas das 
amostras recebidas no laboratórios não foram possíveis de recuperar por não terem aceito a cultivar ou pela 
amostra ter chegado em avançado estado de deterioração devido à demora ou acidentes no trajeto. Até o 
momento, já foram diferenciadas 08 amostras de São Paulo, 03 do Rio de Janeiro e nenhuma dos demais 
Estados. 

 
2) Alinhamento e ajustes na coleta de amostras: Foi observado que a comunicação entre as empresas     

participantes está defeituosa pela falta de informação sobre qual produtor já havia sido visitado, gerando 
coletas no mesmo local. Da mesma forma, a comunicação das empresas com o Profº Pablo e a Izabella, com 
o envio de amostra sem prévio aviso, impossibilitando o preparo da cultivar suscetível ou sem o 
compartilhamento do código de rastreio do envio pelos correios, a falta do envio do formulário e de informações 
referente a amostra. 
 
Foi informado que algumas amostras não foram aproveitadas por apresentarem outro tipo de fungo. 
Devido à dificuldade de localizar cultivares infectadas em algumas regiões e/ou problemas logísticos, as coletas 
serão remanejadas conforme a necessidade permitindo assim atingir a meta de coletas. 

 
Como sugestão de melhora na comunicação, serão criadas planilhas de atualização, em tempo real, das 
coletas e de análises que serão compartilhadas com o grupo a serem preenchidas pela equipe do laboratório, 
com isso, busca-se evitar as coletas repetidas e melhor transparência no processo. 

 
Sem mais. 
 
Atenciosamente, 

 
 Mariana Barreto 

 Secretária Executiva 


